



さくらたより

令和2年度 学校だより
NO. 2
令和2年6月25日発行
山形市立桜田小学校

祝 創立29周年を迎えました

6月1日は、桜田小学校の創立記念日です。例年、同窓会長 沼沢義明様はじめ、ご来賓の皆様をお迎えして記念式典を行ってまいりました。今年度より大きな節目の年以外は授業時数確保のため規模を縮小して実施の予定でした。しかし今年は、コロナウイルス感染防止のため、それも叶わず、放送による記念式になりました。

桜田小学校は平成3年4月に、南小と蔵王一小から分かれて開校しました。そして、グラウンドや体育館も完成した6月1日に落成式が行われ、この日が創立記念日となりました。はじめに、当時の6年生の作文の一節を紹介します。

桜田小の第1回卒業生として、恥ずかしくない生活をするよう心がけてがんばるとともに、わたしたちが歩むこの1年間を、下学年のみなさんにきちんと受け継がれればよいと思っています。

この思いが29年にわたって受け継がれ、歴史を積み重ねてきました。この積み重ねが伝統となり、その時その時学んだ児童の皆さんがよりよい桜田小をつくるために努力してきました。

今年は、新型コロナウイルス感染防止のために、長い休校期間がありました。分散登校、そして、ようやく学校生活が再開しても、様々な行事が中止になったり、いろいろな制限があったりする中でみなさんは生活しています。桜田小の29年の歴史の中でも、数ヶ月にわたって休校になったり、これだけ多くの行事が中止になったりしたということはありません。合い言葉である「自分から」「心を重ね」「最後まで」を大切にしながら、桜田小の歴史に残るこの1年を刻んでいってくれるものと信じています。
(式辞より一部抜粋)

創立記念式 児童代表のことば

6年 T・H

今年この桜田小学校は29回目の創立記念式をむかえました。昨年5月に年号が令和になり新しい時代に入りました。これからいろんなことが変わっていくことになっていきますが、この桜田小学校がもっともっと発展し、子どもたちみんなが笑顔になってほしいと思っています。

ところで今年は、新型コロナウイルス流行のためさまざまなことが自しゅくされたり中止されたりしています。私は、今年大山桜委員会に所属していますがそのえいきょうを受けています。児童会総会や1年生をむかえる会が中止になったり、委員会の活動が進められない状況になってしまったりしています。そのほかにも行事では、陸上と水泳の記録会が中止になり私たちが楽しみ



にしていたことがだいぶなくなりました。正直、残念に思う事ばかりで早くコロナウイルスの流行がおさまって元通りの生活になってほしいと強く願っています。

こんな風に今は暗い話題ばかりですが、こんな時だからこそ、今みんなでできることや、みんなが明るく元気になりそうな事を考えて実行しなければいけないと思っています。そのためにも私たち6年生がみんなのお手本になってがんばらなければいけないと思います。

例えば、みんなで意識して明るいあいさつをかわしたり、私たちのできることでコロナウイルスの対策を行ったり、3密にならないように工夫しながら楽しいイベントを企画したりするなど、工夫できることはあると思います。ようやく大山桜委員会も活動し始めましたが、他の委員会とも協力して、この学校が明るく楽しく安全に過ごせる学校になるように一生けん命がんばりたいと思います。



学校創立29年目の今年が、思い出いっぱいになるよう、1年生から5年生のみなさん、私たちとがんばっていきましょう。どうかよろしくお祈りします。

学校創立29年目の今年が、思い出いっぱいになるよう、1年生から5年生のみなさん、私たちとがんばっていきましょう。どうかよろしくお祈りします。

新たな学校生活 子どもたちの1日

「新しい生活様式」ということがいわれていますが、コロナウイルス感染防止のために、学校生活も刻々と変わっています。子どもたちがどんな生活をしているのか、1日の流れを紹介します。

朝

登校したら手洗いをします。担任が健康観察カードを確認し、マスクや検温を忘れた場合は職員室で養護教諭を中心に担任外の教職員で対応しています。朝の会までは、遊びに行かないで静かに席について待っています。



授業

3密を避けることを心がけながら、授業を進めています。様々な制約がある中ですが、感染防止とともに学びの保証ということを一に考えています。当初の指導計画を見直し、指導内容に軽重を付けながら、各学年の内容は今年度中に修了できるように授業を進めています。予習や学習内容の定着のための宿題など、家庭学習の充実も大切になっています。引き続き、保護者の皆様のご理解ご協力もお願いします。前年度の未履修分は、今年度にまとめて実施する体育の一部を除いて修了しています。体育の授業は、対面したり、密接したりするボール運動などの内容を後半に回し、陸上運動、体づくり運動、表現・ダンスなどを行っています。熱中症予防にも努めながら、思いっきり身体を動かしてエネルギーを発散できる体育の時間を大切にしたいと思います。残念ながら今年度は、県・市の通知により、水泳の授業はなくなりました。

◇授業の様子から

書道に挑戦(3年)



国語の授業で、書道の学習が始まりました。初めて筆を使う児童も多く、慎重に、丁寧に筆を運びます。

ソーシャルディスタンスを保って

体育の時間は、グラウンドいっぱいに広がり、十分な距離を保ちながら、元気に学習しています。



アサガオの観察(1年)

分散登校日の時に植えたアサガオが芽を出し、グングン成長しています。その様子を「かんさつカード」にまとめました。どんな花を咲かせるか楽しみですね。



町には発見がいっぱい(2年)

生活科の学習で、学区内を探検して、桜田学区の様子(建物や店舗など)を何度か見学してきました。校外学習でも、自分たちの足で学べるものには積極的に取り組んでいます。



学校探検(1年) 今年1年生が自分たちで校内のいろいろな部屋を回りました。校長室にも、「しつれいします。」とやってきました。1年後、今回学んだことを1年生に教えらるような、いつもと同じ学校探検ができるようになっていくといいですね。



中間休み・昼休み等

短い休み時間ですが、グラウンドや体育館を元気に走り回っています。手洗いの時間を日課表に位置づけ、習慣になるよう取り組んでいます。

給食

学校再開後は密集を防ぐため、1～3年生と、4～6年生の給食を時差で実施しました。下学年は3校時終了後に、上学年は4校時終了後の給食でした。給食室前の動きがスムーズになりましたので、現在時差給食は終了し、通常の間隔で実施しています。当番は、給食室前でアルコール消毒をして給食室に入ります。教室では、グループを作らずに、全員正面を向いて食べています。衛生を保つため、牛乳パックリサイクルは一時休止にしました。また、2年生以上はお盆を使わず、ランチョンマットを使用しています。保護者の皆様のご協力に感謝です。1年生は、配膳の都合もあり、お盆を使用しています。お盆は使用後に教職員で分担して消毒しています。

初めての給食スタート(1年)

5月21・22日の簡易給食に続いて、25日(月)から完全給食がスタートしました。1年生は初めての給食で、自分たちで盛り付け、配膳をがんばりました。メニューは、ソフトめん・ミートソース・かに玉・ゆでキャベツ・牛乳でした。「おいしかった!」と笑顔いっぱいの給食が続いています。準備の時間もどんどん短く上手になってきました。



清掃

本校では学校再開時は児童による清掃は取りやめにし、下校後教職員による清掃・消毒を行ってきました。6月4日からは、6年生からも数人ずつ当番で入ってもらい、教職員とともに清掃しました。学校のためにと一生懸命働く6年生に助けられました。その際、保護者の方からもボランティアの申し出をいただき大変力づけられました。そして、今週から全校児童を半分に分け、当番児童による清掃が始まりました。帰りの会が終わると帰宅する児童と清掃当番児童で、帰る時刻に若干の差が出ますのでご了承ください。トイレなどは引き続き教職員による清掃を継続し、児童の完全下校後に使用箇所の消毒を実施しています。



ようやく通常日課に戻りました。コロナを正しくおそれながら教育活動を展開してまいります。

マスクケースをいただきました

5月27日（水）、桜田東町内会長 岩田 幸洋 様のご紹介で、誠文堂印刷様より全校児童・教職員分のマスクケースをいただきました。校章・校名入りのオリジナルです。当日は、誠文堂印刷代表取締役会長 芳賀 孝祐 様、



桜田東町内会長 岩田 幸洋 様より、保健委員会の児童代表に贈呈していただきました。予備のマスクを入れたり、マスクを外す際に衛生的にしまったりできるよう使わせていただきます。ありがとうございました。

これからの教育課程について

「学びの保障と感染防止の両立」を第一に教育課程を見直し、編成しました。保護者の皆様には別紙にて詳細をお知らせいたしました。

- ◇ 授業日数 193日（当初予定209日）
- ◇ 授業時数 各教科については標準時数を確保できています。その分、生活科、総合的な学習の時間、行事の準備時間、クラブ活動などを削減しました。
- ◇ 長期休業 夏季休業 8月 1日（土）～8月17日（月）
年末年始休業 12月26日（土）～1月 5日（火）
年度末休業 3月19日（金）～
- ◇ 学校行事 多くの時間をかけて実施してきた運動会、学習発表会は、準備時間の確保、感染防止の観点から、これまでと同様の形での実施は困難であるため、学年部ごとの開催等、新たな形での実施を検討しています。

※ 現在まで中止が決定しているおもな校外行事

市陸上運動記録会 市水泳記録会 演劇教室 県小学生陸上大会 県学童水泳大会
市民合同音楽祭 市吹奏楽発表会 市子ども造形展 市なかよし作品展 市理科研究発表会

個人面談よろしくお願ひします

6月29日（月）から4日間、個人面談を実施いたします。今年度より家庭訪問に代わって学校での個人面談とさせていただきます。学校評価アンケートでも個人面談実施のご意見を多数いただき、移動時間のロスをなくし少しでもお子様のことについて話し合える時間を確保できるようにさせていただきました。ご多用のところ、短時間ではありますが、どうぞよろしくお願ひします。

7月行事予定

- 7月 1日（水）安全の日・登校指導
- 1～2日 個人面談（6月29日～）
- 23日（木）海の日
- 24日（金）スポーツの日
- 27日（月）プール清掃（職員）
- 31日（金）1学期終業式（当初予定していた27日から変更になります。）
- ※ 8月1日（土）～17日（月）夏季休業

